



DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO 1 DE CUARESMA
22 DE FEBRERO DE 2026 Nº 2859 CICLO A

1976 - 2026
50
Años
AL SERVICIO
DE LA IGLESIA

LAS OPCIONES DE JESÚS, SON NUESTRAS OPCIONES

Lema: "Conversión, penitencia y preparación"

Hoy comienza nuestra preparación para la Pascua, la muerte y la Resurrección de Jesús; se llama **"Cuaresma"** en atención a los cuarenta días que Jesús pasó en el desierto antes del inicio de su ministerio público.



PRIMERA LECTURA: Génesis 2,7-9;3,1-7. *La creación y el pecado de los primeros padres.* Dios modela al hombre de arcilla (adamá) y con su aliento le da vida. La serpiente, personificación del mal, con medias verdades y la mentira, seduce a Eva. El pecado comienza con la distorsión de la verdad; se alteran las relaciones (varón-mujer; hombre-Dios); surge la vergüenza, el miedo y el encubrimiento. La humanidad se nos presenta en esta narración como comunidad: varón y mujer. A esa comunidad, imagen de Dios, se le confía el cuidado de todo; han de comportarse como corresponde a su imagen. El día que, queriendo endiosarse, "coman del árbol de la ciencia del bien y del mal" (Gen. 2,17), dejarán de actuar a imagen de Dios y será su propia destrucción

SEGUNDA LECTURA: Romanos 5,12-19. *Donde abundó el pecado, sobreabundó la gracia.* Esta es una de las páginas más conocidas de la teología. San Pablo establece una especie de paralelismo entre el primer hombre, Adán, y Cristo, cabeza de la Nueva Humanidad. Por la desobediencia del primero, Adán, vino la muerte; por la fidelidad de Cristo viene la justicia, la gracia, la vida eterna. La gracia es infinitamente superior al delito, el perdón supera

los efectos del pecado. En el centro de interés de Pablo no está tanto Adán, sino Cristo, cuya eficacia salvadora y liberadora es infinitamente superior al daño causado por el pecado del hombre, del primer hombre y de todos los hombres. Esta es la Buena Noticia que nos llega con Jesús, quien, con su muerte y resurrección, nos trae, por gracia, la liberación y la salvación definitiva para todos.

EVANGELIO: Mateo 4,1-11. *Jesús ayuna durante cuarenta días y es tentado.* Las tentaciones pretenden inducir a Jesús a actuar al margen del plan de Dios. *El propósito de la tentación es tratar de desviar a Jesús de su Misión.* El desierto recuerda el éxodo; el número tres es simbólico, *indica las tentaciones que Jesús irá encontrando a lo largo de su vida.* Jesús se somete a ser tentado para darnos ejemplo y mostrar cómo combatir todo lo que nos deshumaniza: Jesús no dialoga con el tentador, lo derrota con la Palabra de Dios; en cada caso recurre a la Sagrada Escritura. *La tentación consiste en utilizar a Dios, y la relación privilegiada con Él, en beneficio propio,* eludiendo la responsabilidad del hombre en el mundo; *la respuesta de Jesús nos hace ver que la filiación divina no suprime nada de la condición humana y que el hombre no vive sólo de pan, sino de todo lo que procede de Dios,* es decir, de toda la realidad de la vida, en cuanto confiada a él para que la cuide y la haga fructificar.

(P. Orlando Cabrera. OFM)

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

¿Vivo de acuerdo con el hecho que mi vida cristiana es una lucha contra las seducciones del mal? / ¿Cuáles son mis tentaciones más comunes y permanentes?



RITOS INICIALES

M. Hermanos, sean todos bienvenidos a celebrar el Día del Señor. El Miércoles de Ceniza iniciamos la Cuaresma, tiempo de conversión y reconciliación al que todos estamos invitados y camino de preparación a la Pascua. El evangelio nos presenta a Jesús como Modelo a seguir para no caer en las tentaciones del Maligno.

1. CANTO DE ENTRADA: Sí, me levantaré, volveré junto a mi Padre.
V.S.J. 3701)

Sí, me levantaré, volveré junto a mi Padre.

A Ti, Señor, elevo mi alma,
Tú eres mi Dios y mi Salvador.

Mira mi angustia, mira mi pena,
dame la gracia de tu perdón.

2. SALUDO

C. En el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo. **Amén.**

C. La gracia y la paz de parte de Dios, nuestro Padre, y Jesucristo el Señor, estén con todos ustedes. **Y con tu espíritu.**

3. ACTO PENITENCIAL

C. Jesucristo, el justo, intercede por nosotros y nos reconcilia con el Padre. Abramos, pues, nuestro espíritu al arrepentimiento, para acercarnos a la mesa del Señor. (*Silencio breve*).

Yo confieso ante Dios todopoderoso y ante ustedes, hermanos, que he pecado mucho de pensamiento, palabra, obra y omisión; por mi culpa, por mi culpa, por mi gran culpa. Por eso ruego a santa María, siempre Virgen, a los ángeles, a los santos y a ustedes, hermanos, que intercedan por mí ante Dios, nuestro Señor.

C. Dios todopoderoso tenga misericordia de nosotros, perdón nuestros pecados y nos lleve a la vida eterna. **Amén.**

Señor, ten piedad. // Cristo, ten piedad. // Señor, ten piedad.

4. ORACIÓN COLECTA

C. Dios todopoderoso, concédenos que por la práctica anual de la Cuaresma, progresemos en el conocimiento del misterio de Cristo y vivamos en conformidad con él. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos. **Amén.**



LITURGIA DE LA PALABRA

5. PRIMERA LECTURA

(Se recomienda leer las lecturas del leccionario)

M. A partir de este domingo escucharemos el itinerario de la historia de la salvación. Iniciamos viendo a Dios el creador del hombre y a la mujer con una misión concreta: vivir como imágenes e hijos de Dios. Empleado muy mal la libertad que les regaló el Creador, se rebeló contra Él y le dieron la espalda.

Lectura del libro del Génesis 7-9; 3, 1-7

El Señor Dios modeló al hombre con arcilla del suelo y sopló en su nariz un aliento de vida. Así el hombre se convirtió en un ser viviente. El Señor Dios plantó un jardín en Edén, al oriente, y puso allí al hombre que había formado. Y el Señor Dios hizo brotar del suelo toda clase de árboles, que eran atractivos para la vista y apetitosos para comer; hizo brotar el árbol de la vida en medio del jardín y el árbol del conocimiento del bien y del mal. La serpiente era el más astuto de todos los animales del campo que el Señor Dios había hecho, y dijo a la mujer: "¿Así que Dios les ordenó que no comieran de ningún árbol del jardín?" La mujer le respondió: "Podemos comer los frutos de todos los árboles del jardín. Pero respecto del árbol que está en medio del jardín, Dios nos ha dicho: 'No coman de él ni lo toquen, porque de lo contrario quedarán sujetos a la muerte.'" La serpiente dijo a la mujer: "No, no morirán. Dios sabe muy bien que cuando ustedes coman de ese árbol, se les abrirán los ojos y serán como dioses, conocedores del bien y del mal." Cuando la mujer vio que el árbol era apetitoso para comer, agradable a la vista y deseable para adquirir discernimiento, tomó de su fruto y comió; luego se lo dio a su marido, que estaba con ella, y él también comió. Entonces se abrieron los ojos de los dos y descubrieron que estaban desnudos. Por eso se hicieron unos taparrabos, entrelazando hojas de higuera.

Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.

6. SALMO RESPONSORIAL 50, 3-6a. 12-14. 17

R. ¡Piedad, Señor, pecamos contra ti!

¡Ten piedad de mí, Señor, por tu bondad, por tu gran compasión, borra mis faltas! ¡Lávame totalmente de mi culpa y purifícame de mi pecado! **R.**

Porque yo reconozco mis faltas y mi pecado está siempre ante mí. Contra ti, contra ti solo pequé e hice lo que es malo a tus ojos. **R.**

Crea en mí, Dios mío, un corazón puro, y renueva la firmeza de mi espíritu. No me arrojes lejos de tu presencia ni retires de mí tu santo espíritu. **R.**

Devuélveme la alegría de tu salvación, que tu espíritu generoso me sostenga. Abre mis labios, Señor, y mi boca proclamará tu alabanza. **R.**

7. SEGUNDA LECTURA

M. El Apóstol afirma que Jesucristo es el nuevo y verdadero Adam. Él, con su entrega, nos coloca nuevamente en el camino de la gracia y de la salvación.

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los cristianos de Roma 5, 12-19

Hermanos:

Por un solo hombre entró el pecado en el mundo, y por el pecado la muerte, y así la muerte pasó a todos los hombres, porque todos pecaron. En efecto, el pecado ya estaba en el mundo, antes de la Ley, pero cuando no hay Ley, el pecado no se tiene en cuenta. Sin embargo, la muerte reinó desde Adán hasta Moisés, incluso en aquellos que no habían pecado, cometiendo una transgresión semejante a la de Adán, que es figura del que debía venir. Pero no hay proporción entre el don y la falta. Porque si la falta de uno solo provocó la muerte de todos, la gracia de Dios y el don conferido por la gracia de un solo hombre, Jesucristo, fueron derramados mucho más abundantemente sobre todos. Tampoco se puede comparar ese don con las consecuencias del pecado cometido por un solo hombre, ya que el juicio de condenación vino por una sola falta, mientras que el don de la gracia lleva a la justificación después de muchas faltas.

En efecto, si por la falta de uno solo reinó la muerte, con mucha más razón, vivirán y reinarán por medio de un solo hombre, Jesucristo, aquéllos que han recibido abundantemente la gracia y el don de la justicia.

Por consiguiente, así como la falta de uno solo causó la condenación de todos, también el acto de justicia de uno solo producirá para todos los hombres la justificación que conduce a la Vida. Y de la misma manera que por la desobediencia de un solo hombre, todos se convirtieron en pecadores, también por la obediencia de uno solo, todos se convertirán en justos.

Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.



8. EVANGELIO

M. Las tres escenas de tentación presentan a Jesús como Hijo obediente a la voluntad de Dios Padre y resumen todas las dificultades que Jesús superó durante su vida para cumplir la misión redentora que Dios le había confiado.

Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Mateo 4,1-11

Jesús fue llevado por el Espíritu al desierto, para ser tentado por el demonio. Después de ayunar cuarenta días con sus cuarenta noches, sintió hambre. Y el tentador, acercándose, le dijo: "Si tú eres Hijo de Dios, manda que estas piedras se conviertan en panes".

Jesús le respondió: "Está escrito: El hombre no vive solamente de pan, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios".

Luego el demonio llevó a Jesús a la Ciudad santa y lo puso en la parte más alta del Templo, diciéndole: "Si tú eres Hijo de Dios, tírate abajo, porque está escrito: Dios dará órdenes a sus ángeles, y ellos te llevarán en sus manos para que tu pie no tropiece con ninguna piedra".

Jesús le respondió: "También está escrito: No tentarás al Señor, tu Dios". El demonio lo llevó luego a una montaña muy alta; desde allí le hizo ver todos los reinos del mundo con todo su esplendor, y le dijo: "Te daré todo esto, si te postras para adorarme".

Jesús le respondió: "Retírate, Satanás, porque está escrito: 'Adorarás al Señor, tu Dios, y a Él solo rendirás culto'".

Entonces el demonio lo dejó, y unos ángeles se acercaron para servirlo.

Palabra del Señor. / Gloria a Ti, Señor, Jesús.

9. HOMILÍA/SILENCIO

Es oportuno guardar un breve momento de silencio después de la homilía (Cf. Misal Romano, edición 2010, n.66)

10. PROFESIÓN DE FE

Credo de Nicea-Constantinopla

Creo en un solo Dios, Padre Todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra, de todo lo visible y lo invisible. Creo en un solo Señor, Jesucristo, Hijo único de Dios, nacido del Padre antes de todos los siglos: Dios de Dios, Luz de Luz, Dios verdadero de Dios verdadero, engendrado, no creado, de la misma naturaleza del Padre, por quien todo fue hecho; que por nosotros, los hombres, y por nuestra salvación bajó del cielo, y por obra del Espíritu Santo se encarnó de María, la Virgen, y se hizo hombre; y por nuestra causa fue crucificado en tiempos de Poncio Pilato; padeció y fue sepultado, y resucitó al tercer día, según las Escrituras, y subió al cielo, y está sentado a la derecha del Padre; y de nuevo vendrá con gloria para juzgar a vivos y muertos, y su reino no tendrá fin. Creo en el Espíritu Santo, Señor y dador de vida, que procede del Padre y del Hijo, que con el Padre y el Hijo recibe una misma adoración y gloria, y que habló por los profetas. Creo en la Iglesia, que es una, santa, católica y apostólica. Confieso que hay un solo Bautismo para el perdón de los pecados. Espero la resurrección de los muertos y la vida del mundo futuro. **Amén.**

11. ORACIÓN UNIVERSAL

C. Jesucristo nos enseña con su testimonio a luchar contra las tentaciones del Maligno. Por su mediación, pidamos a Dios Padre que atienda favorablemente nuestras peticiones. A cada intención respondemos: **Por Cristo, libráanos de todo mal.**

 Para que la Iglesia camine siempre por los senderos de la fidelidad al mensaje de salvación que se le ha confiado. **Oremos.**

 Para que el Espíritu que condujo a Jesús al desierto, ilumine al Papa León en su ministerio universal, acompañe a nuestros Obispos y fortalezca en su vocación a nuestros Sacerdotes y Diáconos. **Oremos.**

 Para que nuestros gobernantes encuentren en el Mensaje del Evangelio y en nuestras oraciones la fuerza para desterrar la corrupción, el engaño, la violencia y trabajen por el bien común. **Oremos.**

 Para que los más pobres, los abandonados y víctimas de toda clase de injusticias, encuentren en los cristianos y en la sociedad civil personas generosas que saben compartir con amor sus bienes. **Oremos.**

 Para que los que participamos de esta celebración Eucarística, sepamos emprender hoy y siempre el camino que nos lleve a superar las tentaciones del mal y del pecado personal y social. **Oremos.**

(Otras intenciones de la comunidad)

C: Escucha, Padre bueno, la oración de tu pueblo, para que fiel a tu Palabra sepa seguir a tu Hijo, Vencedor de la tentación y del pecado, quien vive y reina por los siglos de los siglos. **Amén.**

¿Qué podemos darte, nuestro Creador?

Solo nuestra nada tómala Señor.

Acepta estos dones Padre y buen Señor, fruto de sudores signo de tu amor.

13. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

C. Te pedimos que nos dispongas, Señor, para ofrecer convenientemente estos dones con los que iniciamos el camino cuaresmal. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**

PLEGARIA EUCARÍSTICA

14. CANTO DE COMUNIÓN: "Libertador de Nazareth" (VSJ 444; ER 38)

Libertador de Nazareth, ven junto a mí, ven junto a mí.

Libertador de Nazareth ¿qué puedo hacer sin Ti? (2-2)

Yo sé que eres Camino, que eres la Vida y la Verdad:
yo sé que el que te sigue sabe adónde va:
quiero vivir tu vida, seguir tus huellas, tener tu luz;
quiero beber tu cáliz, quiero llevar tu cruz.

Quiero encender mi fuego,
alumbrar mi vida y seguirte a Ti;
quiero escucharte siempre, quiero luchar por Ti;
busco un mensaje nuevo, te necesito, Libertador;
no puedo estar sin rumbo, no puedo estar sin Dios.

15. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

C. Te pedimos, Padre, que reconfortados con el Pan del cielo que alimenta nuestra fe, acrecienta nuestra esperanza y fortalece nuestra caridad, aprendamos a tener hambre de este Pan vivo y verdadero y a vivir de toda Palabra que sale de tu boca. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**

RITO DE CONCLUSIÓN

M. Con la fuerza que nos da la Palabra de Dios y el alimento de la Eucaristía, prometamos a Jesús serle fiel en cada circunstancia de nuestro quehacer diario.

16. BENDICIÓN SOLEMNE DE CUARESMA

C. El Señor este con ustedes. **Y con tu espíritu.**

C. Dios, Padre misericordioso, les conceda, como al hijo pródigo, el gozo de volver a la casa paterna.

R. Amén.

C. Cristo, modelo de oración y de vida, los guíe a la auténtica conversión del corazón, a través del camino de la Cuaresma.

R. Amén.

C. El Espíritu de sabiduría y de fortaleza los sostenga en la lucha contra el maligno, para que puedan celebrar con Cristo la victoria pascual.

R. Amén.

C. La bendición de Dios todopoderoso, del Padre, del Hijo (†) y del Espíritu Santo descienda sobre ustedes y permanezca para siempre. **Amén.**

17. CANTO FINAL: "A vuestros pies Madre" (VSJ 270; ER 2722)

A vuestros pies Madre, llega un infeliz cercado de angustias y de penas mil. (2)

Escucha benigna nuestro gran sentir,
nuestras graves culpas en nuestro vivir. (2)

A quien dulce Madre, podrán acudir
estos pobres hijos, a quién sino a ti. (2)

LITURGIA DE LA EUCARISTÍA

12. CANTO DE LAS OFRENDAS: "Mira nuestra ofrenda" (VSJ. 141)

Mira nuestra ofrenda, mírala Señor.
Todo te ofrecemos para unirnos más.

Porque tu ofrenda es nuestra ofrenda
Porque tu vida es nuestra vida (Bis)

¿QUÉ ES Y POR QUÉ ES IMPORTANTE LA CÁTEDRA DE SAN PEDRO?



La palabra "cátedra" significa asiento o trono y da origen a "catedral"; es también sinónimo de "sede", como en la Santa Sede, sede del Papa. La fiesta de la Catedra de San Pedro resalta el ministerio de confirmar y guiar la Iglesia en la unidad de la fe, un servicio que nace de Cristo como piedra angular. Se invoca para que la Iglesia, en su diversidad cultural, permanezca unida en la verdad de la fe y la moral transmitidas por los apóstoles.

La cátedra es el trono que Carlos el Calvo regaló al Papa Juan VIII, donde fue coronado emperador en Navidad de 875. Utilizada por Papas y celebraciones litúrgicas, quedó integrada al Altar de la Catedra de Bernini en 1666. A lo largo de los siglos se han contado leyendas sobre su origen y continuidad, pero estudios recientes señalan que es una sola silla, con una cubierta que servía para protegerla y transportarla.

Cada año, en esta fecha, el altar de la Catedra de San Pedro permanece iluminado y se celebran varias misas, cerrando con la del Capítulo de San Pedro.

CUARESMA: TIEMPO DE CONVERSIÓN, RUMBO A LA PASCUA DE CRISTO

Color litúrgico: El morado que significa penitencia.

Dura 40 días: Comienza el Miércoles de Ceniza y termina antes de la Misa de la Cena del Señor del Jueves Santo.

Basada en el número simbólico de la Biblia:

- ▶ Cuarenta días del diluvio.
- ▶ Cuarenta años de la marcha del pueblo judío por el desierto.
- ▶ Cuarenta días de Moisés en la montaña y los 40 días de Elías rumbo al encuentro con el Señor.
- ▶ Cuarenta días que pasó Jesús en el desierto antes de comenzar su vida pública.

Tiempo litúrgico de conversión: Es tiempo para arrepentirnos de nuestros pecados y de enderezar nuestra vida cristiana.

En la Cuaresma, Cristo nos invita a cambiar de vida. La Iglesia nos invita a vivir la Cuaresma como un camino hacia la Pascua de Jesucristo, escuchando la Palabra de Dios, orando, compartiendo con el prójimo y haciendo obras buenas. Nos invita a vivir una serie de actitudes cristianas que nos ayudan a parecernos más a Jesucristo.



Dios nos habla cada día: del 23 de febrero al 01 de marzo 2026.
Liturgia de las Horas: I Semana.

Lunes: Lev 19,1-2.11-18; Sal 18,8-10.15; Mt 25,31-46

Martes: Is 55,10-11; Sal 33,4-7.16-19; Mt 6,7-15

Miércoles: Jon 3,1-10; Sal 50, 3-4.12-13.18-19; Lc 11,29-32

Jueves: Est 3,6;4,11-12.14-16.23-25; Sal 137,1-3.7c-8; Mt 7,7-12

Viernes: Ez 18,21-28; Sal 129,1-8; Mt 5,20-26

Sábado: Dt 26,16-19; Sal 118,1-2.4-5.7-8; Mt 5,43-48

Domingo 2 De Cuaresma: Gn 12,1-4a; Sal 32,4-5.18-20.22; 2Tm 1,8b-10; Mt 17,1-9



E-mails: hojadominical@ceb.bo; area-evangelizacion@ceb.bo (Consultas, sugerencias).

www.evangelizacion.ceb.bo - 17cebocoficinaventas@gmail.com (Ventas)

ÁREA DE EVANGELIZACIÓN, SECCIÓN LITURGIA • Teléfono: 2406790 • LIBRERÍA DE LA CEB• Teléfono: 22314737